
Sería realidad para el verano 2023:
Nuevo Parque La Giganta abrirá muy
pronto sus puertas a la comunidad
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SEMBRANDO FUTURO.- Alrededor de 50 alumnos y alumnas de prime-
ro a octavo básico de la Escuela Pablo Neruda de San Esteban, han
aprendido de dónde vienen los alimentos que adquieren, cómo se produ-
cen y así van conociendo sobre las dietas saludables y también del traba-
jo en equipo. La profesora encargada del huerto escolar en el estableci-
miento, Agustina Mella,  explicó que el objetivo es educar respecto a la
importancia de respetar a la naturaleza, conociendo la manera de pro-
ducción de los alimentos.
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Encargada del servicio higiénico fue abofeteada

Conductor de bus
agrede a mujer en
baño del Terminal
Insólita reacción de sujeto que terminó golpeando a mujer
porque no tenía sencillo para darle vuelto de 10 mil pesos
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Educación en palabras simples
Los 120 años de Corina

El Liceo de Niñas, el
Liceo Corina Urbina Vill-
anueva y actualmente lla-
mado Liceo Bicentena-
rio Corina Urbina Villa-
nueva, fue fundado en el
año de 1902 por la profe-
sora cuyo nombre lleva.
La Srta. Corina estudió en
la Universidad de Chile en
la ciudad de Santiago,
junto a otras 24 estudian-
tes, y desde allí fueron
enviadas a regiones a
fundar establecimientos
para señoritas, lo que
para la época era inusual
ya que la educación for-
mal estaba en los albores
de los hombres y desde
allí que en muchas ciuda-
des se conocen los liceos
de hombres y datan con
anterioridad a los liceos
de niñas.

Para la profesora
Corina no fue nada fácil
llegar a la ciudad de San
Felipe, que en aquella
época mantenía las ca-
racterísticas conservado-
ras y coloniales de la
época, pero pese a ello
tenía una tarea que cum-
plir y fue así como prime-
ramente el estableci-
miento comenzó a fun-
cionar en la esquina Mer-
ced con Portus de San
Felipe, dando origen a un
centenar de ex alumnas
Corina, quienes con ca-
riño recuerdan a su que-
rido liceo. La educación
de aquella época fue
descrita por la Srta. Co-
r ina en sus palabras
como… ‘Era una nove-
dad para este pueblo, y
una novedad que no
era recibida con bene-
plácito general, porque

en la mente de aquellos
tiempos todavía impera-
ba un rancio prejuicio
contra la amplia educa-
ción científica de la mu-
jer’… poco a poco ha ido
cambiando esta opinión
que bien explicó la educa-
dora en un discurso de
1952 a los 50 años del li-
ceo Corina Urbina. Aún en
algunos planos sus pala-
bras sirven de base, ya
que no se da de forma na-
tural la igualdad a la hora
de tomar los cargos, sino
más bien se ha tenido que
trabajar en una igualdad
que aún pone a la mujer en
desventajas hasta en los
temas salariales.

Esta mujer visionaria
para la época, también in-
dicó… ‘En aquellos enton-
ces la alta sociedad de
San Felipe, como la de
toda la República, miraba
en menos a las mujeres
que trabajaban para ga-
narse la vida, y la profe-
sora era considerada so-
cialmente inferior. No te-
nía tampoco plena con-
fianza en las mujeres ni
aún como educadoras’…
por tanto nada fácil su ta-
rea siendo educadora y
más aún con la misión de
instalar un recinto educa-
cional del Estado, en don-
de ella misma indicaba que
ser educadora era mirado
de forma inferior.

La historia da cuenta
que la mujer tuvo que ga-
narse un lugar en la socie-
dad laboral y que fuera de
las labores del hogar, y es
por ello que la fundadora de
este liceo lo expresó así…
‘Los Liceos de Niñas de
la República tenían junta

de vigilancia, en las cua-
les la Directora actuaba
como secretaria, aun
cuando se le concedía el
derecho de voz y voto.
Los exámenes de nues-
tras alumnas para validar-
los, debían rendirse ante
comisiones de los Liceos
de Hombres. Los prime-
ros Liceos de Niñas fun-
dados en Santiago fueron
dirigidos por Profesoras
Alemanas y cuando se
nombró a una mujer chi-
lena, a la señorita Carme-
la Silva Donoso como di-
rectora del Liceo N° 3, se
originó una controversia
por medio de la prensa,
protestando una gran
mayoría de este nombra-
miento’… como podemos
leer, no fue una tarea fácil
tampoco para el mundo
educativo en las mujeres,
aun cuando actualmente el
mundo de la pedagogía en
su mayoría son mujeres,
por tanto con creces se
pudo sacar adelante dicha
tarea.

Desde allí que actual-
mente se continúa el lega-
do de la fundadora de esta
institución que ha cumplido
120 años educando a la
mujer del Valle del Aconca-
gua, y que con mucho or-
gullo cientos de estudiantes
han puesto su nombre tan-
to a nivel nacional como in-
ternacional, y la promesa
para la ciudad es que una
estudiante Corina dirija las
políticas públicas de San
Felipe y, por qué no decir-
lo, del país.

«Feliz 120 años Liceo
Corina Urbina Villanueva
porque, Ser Mujer es Po-
der».

Hay tantos ejemplos
como vivencias, la era de la
fidelidad es algo que no tie-
ne fecha de inicio ni término,
lo que hace más atractivo tal
perfil. Siempre es la hora de
medir cualquier etapa de la
historia y/o procesos que
muchas veces es un tema
que se espera que se some-
ta al escrutinio público. Exis-
ten muchas maneras que
ejemplifican tal detalle, aun-
que no del todo visto como
se debiera, ya que eso es lo
que precisamente puede
desintegrar la comodidad e
incluso, el dudoso buen fun-
cionamiento de cualquier ini-
ciativa. Dato no menor si
además lo que más se re-
quiere en circunstancias es-
peciales, es un grado de en-
tendimiento que hasta el res-
piro pueda predecir.

Lo que más nos llama
la atención, es si estos de-
talles a la larga tendrán un
grado de funcionalidad en
este movimiento tan espe-
cial que caracteriza la actua-
lidad, es decir, mayor velo-
cidad y precisión a la hora
de tomar una decisión que
por lo visto, son tan nece-
sarios como fundamentales.
El valor de la gestión actual-
mente tiene un gustillo muy
distinto a incluso, una déca-
da atrás. Mirado desde esa
perspectiva, nos damos
cuenta que el tiempo tiene
un diálogo precisamente en
este asunto, es decir, la ob-
jetividad pone en aprietos si
nada más se habla de algu-
nos asuntos propios de una
observación pública.

Lástima que casi siem-
pre estos temas deben ser
tocados. Se dice de esta for-
ma por lo crucial que esto
es, si entre manifiestos, no-
tamos sutilmente el caracte-
rístico acomodo que, entre
otras cosas, promueve una
actividad un tanto engorro-
sa. Claro que si esto fuese
lo único que provoca tal ca-
racterística general, espe-
cialmente en los resultados,

entonces hablamos de una
situación que deja más deu-
das que promesas. Hemos
tenido muchos empujes so-
ciales, tanto en lo económi-
co, como valórico. No sufi-
ciente con eso, nuestro paso
sigue dando que hablar en
cuanto a cambios programá-
ticos sociales se refiere.

Suponemos que, cuan-
do se posee cualquier tipo
de autoridad, sea por asig-
nación o defecto, después
de un resultado en cualquier
área, lo que se espera de
ello es, continuidad en un
sistema gradual tanto de
crecimiento como en todo
aspectos y contextos gene-
ral que involucre. Dado que
en ello hay mucho que de-
tallar. Lo que se espera a
estas alturas es simplemen-
te reconocer que, el peligro
mayor no está en qué se
haga al respecto, más bien,
sobrevivir a la bochornosa
situación de tener todo a fa-
vor sin la capacidad de
avanzar siquiera un centí-
metro en alguna de las ta-
reas que se han asignado.

Digamos que las tareas
pendientes son muchas,
aunque siempre se requiere
de la capacidad de dar el res-
pectivo orden, pauteando
progresivamente, de mane-
ra ágil y tranquilizadora. En-
tonando con seguridad lo que
entre líneas es tan importan-
te como una necesidad. Vale
todo, dicen, pero no todo
cuando se habla de solidez
en el tiempo. Algo que, a sim-
ple vista suena posible, pero
a poco andar, esta idea se
transforme a ratos en una pe-
sadilla, siempre y cuando el
gesto no rime con una res-
ponsable realidad.

Sobre costos, econo-
mía, ajustes, transversali-
dad y control. Al unísono
cuestionan su estado de
sobrevivencia. Plausible en
algunos casos, sensible en
general, llamativo desde
una perspectiva comparati-
va. Es que para dar con la

exactitud, toma mucho más
tiempo de lo pensado, claro
que desde una iniciativa que
desde el principio se desta-
que por transformarse en un
generador de cambios. La
objetividad es lo primordial.
Sutileza es, un factor den-
tro de todo un adaptador de
aquel desafío. Mientras que
esto se desarrolle a ritmo de
posibilidades dadas, el reloj
se dilata, los espacios se
distorsionan, los comunica-
dos tienden a ser mal inter-
pretado y el pensamiento un
poco más amenazado.

Siempre nos encontra-
mos con muchas ideas. Es
lo que nutre, qué duda cabe.
La mayor de las oportunida-
des siempre se desarrolla a
punta de sensaciones que
de un tiempo hasta ahora,
corresponden a un aire nue-
vo. Los talentos, por ejem-
plo, nos sorprenden cada
vez que, incluso, en los no-
ticiarios se destaca, hacien-
do de lo opinión, un alcance
de esa realidad que a veces
se ve mimetizada dentro de
incómodas diferencias, pero
con la salvedad de que está
la esperanza que se corre-
girá (esperemos que no sea
en mucho tiempo más).

Existe un recambio ge-
neracional que se da a sim-
ple vista cuando los temas
planteados dejan de ser del
mismo tono y particularidad
que obedece generalmente
a una constante un tanto de-
teriorada. Hoy en día, el
mejor atributo que podemos
destacar, se autofinancia en
la capacidad de no atribuir
las ideas a la simplicidad de
las diferencias. El mejor es-
cenario está en asumir la
necesidad de ver un poco
más allá de la comodidad.
Mientras que la funcionali-
dad tenga buena aceptación
desde todo ángulo, sin duda
que por sí solo los nuevos
actores tendrán las suficien-
tes ganas de asumir su con-
fiable, proyección.
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Autoridad Sanitaria coordina trabajo en casa donde viven más de 70 perros
• Encargado de la oficina dependien-
te de la Seremi de Salud indicó que
se trabaja de manera conjunta con
equipos de salud municipal y mental.-

Continúa el tra-
bajo para dar solu-
ción a los vecinos y
vecinas de la Aveni-
da O´Higgins, luego
que hicieran público
el grave problema
que se registra en un
domicilio del sector,
en donde han asegu-
rado viven más de 70
perros que se en-
cuentran abandona-
dos, los que, por
consiguiente, han

generado una serie
de problemas que
afectan su calidad de
vida.

En este sentido, el
jefe de la oficina de la
Autoridad Sanitaria
de Aconcagua, Ma-
rio Méndez, asegu-
ró que se realiza un
trabajo en conjunto
con los equipos de sa-
lud para solucionar
este problema. «Res-
pecto de la situación
de los perros que es-
tán en una casa, no-
sotros también reci-
bimos a través de
una denuncia telefó-
nica, solicitamos que
formalizaran esa de-
nuncia, pero más

allá de eso tomamos
medidas unilatera-
les, activamos una
mesa de trabajo con
salud municipal y
salud mental», indi-
có.

Es así como Ma-
rio Méndez sostuvo
que «constatamos
que hay una situa-
ción de problema en
la casa, donde hay
una cantidad bas-
tante alta de perros
que está generando
focos de insalubri-
dad, por la no exis-
tencia de medidas
sanitarias y de con-
trol de las fecas que
ha aumentado los
malos olores, pre-

sencia de moscas y
afectación a los veci-
nos.

«Hay un proble-
ma que se tiene que
abordar de forma in-
tegrada, con los dis-
tintos servicios pú-
blicos, para efectos
de poder resolver el
tema. No es un tema
fácil, es un tema de
arrastre que se abor-
dó con diversos or-
ganismos», agregó el
encargado de la Au-
toridad Sanitaria,
quien además preci-
só que «una persona
trasladó estos perros

hasta esta casa, no-
sotros contabiliza-
mos más de 70 perri-
tos, una cantidad
muy grande y es
muy difícil de mane-
jar en una casa habi-
tación».

Respecto de la si-
tuación de un posi-
ble maltrato animal,
Mario Méndez expli-
có que «a nosotros
no nos compete cali-
ficar una situación
de maltrato animal,
nosotros vamos a
perseverar en el tra-
bajo integrado de
esta mesa que ve es-

tos problemas de sa-
lud mental, para po-
der buscar una solu-
ción que aborde los
problemas de los ve-
cinos y la situación
sanitaria.

«Vamos a hacer
lo que nos correspon-
da, hay que buscar la
forma de acceder le-
galmente a ella, po-
demos dar una orden
de allanamiento con
el apoyo de las poli-
cías y coordinado con
el municipio para po-
der realizar la lim-
pieza correspondien-
te», cerró.

Mario Méndez, jefe de
la Autoridad Sanitaria.

8º 26º

5º 29º

7º 30º

7º 29º

8º 30º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Esta la casa denunciada como fuente de los malos olores, donde habitan
más de 70 perros que estarían abandonados.
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RIT : C-1051-2021 SALINAS/HORMAZÁBAL F. Ing.: 08/11/2021
 RUC: 21-2-2618696-1 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

EXTRACTO NOTIFICACION
JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE, EN
CAUSA R.I.T C-1051-2021; SOBRE DIVORCIO
POR CESE DE CONVIVENCIA; CARATULADA
«SALINAS/HORMAZÁBAL» SEGUIDA ANTE
EL JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE.
POR RESOLUCIÓN DE FECHA 12 DE OCTU-
BRE DE 2022, SE CITA A AUDIENCIA PREPA-
RATORIA MEDIANTE AVISOS AL DEMANDA-
DO FELIPE ANDRÉS HORMAZÁBAL OSORIO,
RUN 18.563.271- , PARA EL DIA 21 DE DICIEM-
BRE DE 2022, A LAS 09.15 HRS EN SALA
UNO, CONFORME AL ARTÍCULO 54 DEL
CÒDIGO DE PROCEDIMIENTO CIVIL.
LA AUDIENCIA SE LLEVARÁ A CABO MEDIAN-
TE VIDEO CONFERENCIA INGRESANDO A
HTTPS://ZOOM.US/J/4902469833 , O EN SU
DEFECTO DEBERÁ CONCURRIR A DEPEN-
DENCIAS DEL TRIBUNAL, CUMPLIENDO CON
LAS NORMAS SANITARIAS.
LA DEMANDA, SU PROVEÍDO Y DEMÁS RE-
SOLUCIONES, SE ENCUENTRAN DISPONI-
BLES EN LA OFICINA JUDICIAL VIRTUAL,
PARA SER CONSULTADA CON SU CLAVE
ÚNICA DEL ESTADO.
SE CITA A LAS PARTES CONFORME LO DIS-
PUESTO EN LOS ARTÍCULOS 21 Y 59 DE LA
LEY 19.968.

SAN FELIPE, A TRECE OCTUBRE DE DOS MIL
VEINTIDÓS.

JOSE ANTONIO GONZALEZ GUERRERO
MINISTRO DE FE

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE

CITACIÓN
Junta General Extraordinaria

Comunidad de Aguas Canal Campino

De conformidad a los Artículos 219, 220, 221 y
230, del Código de Aguas y los Estatutos de la
Comunidad de Aguas Canal Campino, el Direc-
torio de la Comunidad acordó en sesión de fe-
cha 18 de Octubre de 2022 citar a los señores
comuneros a Junta General Extraordinaria con
el objeto de:
1.- Elección de Directorio.
2.- Rendición de cuenta.
3.- Presupuesto años 2022-2023.
4.- Aprobación de Proyectos para postular a Ley
18.450.
La Junta se llevará a efecto en las oficinas de
Jorge Schmidt y Cia. Ltda., Planta Catemu, Co-
muna de Catemu.
Primera Citación: Jueves 03 de Noviembre de
2022 a las 15:00 hrs.
Segunda Citación: Jueves 03 de Noviembre de
2022 a las 15:30 hrs.
Diríjase carta certificada al domicilio registrado
de los Comuneros.

                                        El PRESIDENTE

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-174-2021, sobre apro-
vechamiento derechos de aguas; caratulados:
NUÑEZ CON MINISTERIO DE OBRAS PUBLI-
CAS; con fecha 11 de septiembre de 2021, se
ordenó citar a las partes a comparendo a la au-
diencia del quinto día hábil después de la última
notificación a las 10:00 horas de lunes a viernes
y, si recayere en día sábado, al siguiente día hábil
en el horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-175-2021, sobre apro-
vechamiento derechos de aguas; caratulados:
CARVAJAL CON MINISTERIO DE OBRAS PU-
BLICAS; con fecha 11 de septiembre de 2021,
se ordenó citar a las partes a comparendo a la
audiencia del quinto día hábil después de la últi-
ma notificación a las 10:00 horas de lunes a vier-
nes y, si recayere en día sábado, al siguiente
día hábil en el horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-45-2021, sobre apro-
vechamiento derechos de aguas; caratulados:
ITURRIETA CON DIRECCION GENERAL DE
AGUAS; con fecha 19 de Febrero de 2021, se
ordenó citar a las partes a comparendo a la au-
diencia del quinto día hábil después de la última
notificación a las 10:00 horas de lunes a viernes
y, si recayere en día sábado, al siguiente día hábil
en el horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

Entregan carta al Presidente Boric por crisis vial en Camino Internacional
• Alcaldes de Los Andes y San Este-
ban junto a representantes de los
vecinos del denominado Camino In-
ternacional, acudieron al Palacio de
La Moneda con el objetivo de repre-
sentar a través de una carta a la máxi-
ma autoridad del país, el grave pro-
blema vial que se vive en dicho sec-
tor y que ha hecho la situación in-
sostenible para los vecinos.-

Representantes
máximos de las co-
munidades afectadas
junto a los alcaldes de
Los Andes y San Es-
teban, acudieron has-
ta el Palacio de La
Moneda para mani-
festarle al Presidente
Gabriel Boric la pro-
blemática que están
viviendo en el Cami-
no Internacional.

Así lo manifestó el
alcalde de Los Andes,
Manuel Rivera,
quien señaló que «el
país está sufriendo
un colapso vial en las
cercanías del ingreso
al principal puerto
terrestre de Chile,
con todo el impacto
que eso significa en la

logística del comer-
cio, además de lo
complejo que se hace
el diario vivir a los
vecinos de las comu-
nas de Los Andes y
San Esteban que
comparten el Camino
Internacional. En ese
sentido, las organiza-
ciones sociales del
sector están muy pre-

ocupadas porque la
situación no resiste».

Tras entregar la
carta, Rivera señaló
que «muchas veces
los vecinos no saben
que estos temas los
deben resolver las
autoridades guber-
namentales y que no
le compete a los mu-
nicipios, pero si po-
demos ayudar a lle-
gar a la solución y en
eso estamos, no sólo
siendo parte de una
mesa de soluciones
más de corto plazo
encabezado por el
gobierno local, sino
que ahora viniendo

con dirigentes de las
distintas comunida-
des del camino inter-
nacional, quienes vi-
ven en carne propia
todos los días el pro-
blema del colapso
vial».

Asimismo, la diri-
gente del APR y junta
de vecinos de Las Viz-
cachas, Noemí Gue-
rrero, sostuvo que
«es importante salir

de Los Andes y llegar
al centro del gobier-
no para que podamos
ser escuchados, ya
que llevamos años lu-
chando con esta pro-
blemática, por lo que
es una muy buena
idea».

Desde 2019 se ha
producido un incre-
mento significativo de
transporte de carga
de importación, lo
que trae consigo un
aumento considera-
ble de tránsito vehi-
cular, destacando no
sólo el flujo continuo
de camiones de carga,
sino también el trán-
sito de transporte de
trabajadores de la mi-
nería, empresas eléc-

tricas, locomoción co-
lectiva, turistas, resi-
dentes y viajeros que
utilizan el paso fron-
terizo, más ahora
abierta las fronteras.

Fue en ese contex-
to que ambos alcal-
des, junto a represen-
tantes de los vecinos
que pertenecen a sus
comunas, ya se en-
cuentran trabajando
en una mesa a nivel
local, junto al repre-
sentante del delegado
Presidencial Provin-
cial, pero ahora deci-
dieron llegar a La
Moneda debido a que
el tema ya supera lo
local y se necesitan
medidas de más largo
plazo.

Autoridades y representantes de las comunidades afectadas concurrieron
a dejar una carta al Presidente Gabriel Boric al Palacio de La Moneda.

CRÓNICA
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AVISO: Por pérdida
queda nulo talonario de
recetas cheque, Serie
talonario Z-9220201
hasta Z-9220250.
Nombre: Aldo Varas
Ríos, Rut 9.111.413-5,
RCM: 42750-5.        21/3

EXTRACTO

REMATE a realizarse por videoconferencia por
plataforma Zoom. Primer Juzgado de Letras de
San Felipe, día  16 de Noviembre  de 2022, a
las 11:00 horas, juicio ejecutivo Rol N° 362-2022,
caratulado «Scotiabank Chile con Valle», se su-
bastará inmueble ubicado en Pasaje Del Estero
N° 438 que corresponde al lote N° 103 del Con-
junto Habitacional «La Doñita» de la Comuna de
San Felipe,   de una superficie aproximada de
427,50 metros,  inscrito a nombre del ejecutado
Luis Alejandro Valle Barrientos  a fojas 442 vta.
N° 489 del Registro de Propiedad del año 2013,
del Conservador de Bienes Raíces de San Feli-
pe. Mínimo de subasta $77.301.594.- Precio  se
pagará al contado, dentro del quinto día. Los in-
teresados deben contar con un dispositivo móvil
(computador, teléfono, tablet u otro) con cáma-
ra. Micrófono, audio y conexión a internet, sien-
do de su carga disponer de los medios tecnoló-
gicos y de conexión y tener activa su clave úni-
ca del Estado, para eventual suscripción de acta
de remate. Deben rendir caución por el 10 % del
mínimo de la subasta, sólo mediante depósito
judicial en el Banco del Estado, en la cuenta
corriente del Tribunal Nº 22300045743, hasta las
14:00 horas del día anterior a la fecha del rema-
te, el que deberán ingresar y enviar correspon-
dientemente un escrito y un correo electrónico
por Oficina Judicial Virtual y por correo electró-
nico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl donde
señalarán A) que acompaña comprobante que
acredita haber rendido la garantía correspondien-
te. B) que participara en la audiencia de remate
en la calidad de postor y deberá indicar el rol de
la causa, individualizarse, fijar un correo elec-
trónico y un número telefónico para el caso en
que se requiera contactarlo durante la subasta
por problemas de conexión con el fin de coordi-
nar su participación en la subasta y recibir el link
con la invitación respectiva. El subastador de-
berá proceder a firma del Acta de Remate de
manera inmediata a la realización de la subas-
ta, la que le será remitida a su correo electróni-
co informado al Tribunal en el menor tiempo po-
sible a la respectiva causa por Oficina Judicial
Virtual con su clave única para efectos de la fir-
ma, todo ello antes de 14:00 horas del día de la
audiencia de remate bajo apercibimiento de que-
dar sin efecto la actuación. Demás anteceden-
tes en las bases que constan en esta causa vir-
tual. Secretaria.

EXTRACTO DE REMATE.

En juicio ejecutivo, caratulados «BANCO DEL ESTADO DE CHILE CON
INSTALACIONES ELECTRICAS OSVALDO MARTINO SALINAS OLIVA-
RES E.I.R.L», Rol Nº 3313-2016, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
ubicado en calle Pedro Molina Nº 2, el día 9 de Noviembre de 2022, a las
11:00 horas, se llevará a efecto el remate en conjunto del inmueble deno-
minado «LOTE DOS», resultante de la subdivisión de una propiedad de
mayor extensión ubicada en Avenida San Martin N° 2994, Rinconada de
Silva, Comuna de Putaendo, Provincia de San Felipe, Quinta Región de
Valparaíso, que tiene una superficie aproximada de cinco mil doscientos
setenta metros cuadrados, según consta del plano de subdivisión autori-
zado por el Servicio Agrícola y Ganadero Oficina San Felipe, protocolizado
bajo el número cincuenta, en el Registro de Instrumentos Públicos de la
Notaria de Putaendo, del año dos mil trece, inscrito a fojas  187, N° 173 del
Registro de Propiedad del año 2013 del Conservador de Bienes Raíces de
Putaendo, Rol de Avalúo Nº 148-135, de la Comuna de Putaendo y Dere-
chos de aprovechamiento de aguas equivalentes a cero coma mil ocho-
cientos setenta y cinco acciones, que se extraen del Rio Putaendo a tra-
vés del CANAL GRANDE DE RINCONADA DE SILVA, destinadas para el
regadío del predio denominado «LOTE DOS» resultante de la subdivisión
de una propiedad de mayor extensión ubicada en Avenida San Martin N°
2994, Rinconada de Silva, Comuna de Putaendo, inscritos a fojas  83 vuel-
ta, N° 90 del Registro de Propiedad de Aguas del año 2013 del Conserva-
dor de Bienes Raíces de Putaendo. Rol de Avalúo N° 148-135 de la Comu-
na de Putaendo.  Mínimo para comenzar las posturas será la cantidad
de $7.607.234.- El Precio se pagará al contado al momento de la subasta o
dentro del plazo de 5 días efectuada la misma.- Para participar en la subas-
ta interesados deberán rendir caución por valor equivalente al 10% del mí-
nimo para las posturas mediante deposito en la cuenta corriente del tribu-
nal. El remate se realizará por videoconferencia, por plataforma Zoom,
todo interesado en participar en la subasta deberá cumplir con las exigen-
cias que se detallan a continuación: Los interesados deben contar con un
dispositivo móvil (computador, teléfono y otro) con cámara, micrófono, au-
dio y conexión a internet, siendo de su carga disponer de los medios tecno-
lógicos y de conexión y tener activa la clave única del Estado, para eventual
suscripción de Acta de Remate. Deben rendir caución sólo mediante depó-
sito judicial en el Banco del Estado, en la cuenta corriente del Tribunal N°
22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha del remate,
debiendo ingresar y enviar correspondientemente un escrito y un correo
electrónico por la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuenta
jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalaran A) que acompañan comprobante
que acredita haber rendido la garantía correspondiente; B) que participarán
en la audiencia de remate en calidad de postor, debiendo indicar el rol de la
causa, individualizarse, fijar un correo electrónico un número telefónico para
el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por problemas de
conexión,  con el fin de coordinar su participación en la subasta y recibir el
link con la invitación respectiva. El subastador deberá proceder a firmar el
Acta de Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la que
será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal, debiendo ser
ingresada inmediatamente o  en el menor tiempo posible a la respectiva
causa,  por la Oficina Judicial Virtual con su clave única para efectos de la
firma, todo esto,  antes de las 14:00 horas del día de la audiencia del remate
bajo apercibimiento de quedar sin efecto la actuación. La garantía para aque-
llos postores que no se adjudiquen el bien subastado será devuelta por
cheque en más breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito en la Oficina
Judicial Virtual, mediante su clave única. Demás antecedentes en las bases
agregadas en la carpeta electrónica de la causa. Secretaria.                   25/4

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-44-2021, sobre apro-
vechamiento derechos de aguas; caratulados:
MORENO CON DIRECCION GENERAL DE
AGUAS; con fecha 18 de marzo de 2021, se or-
denó citar a las partes a comparendo a la au-
diencia del quinto día hábil después de la última
notificación a las 10:00 horas de lunes a viernes
y, si recayere en día sábado, al siguiente día
hábil en el horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

Municipio extiende plazo para que las juntas de vecinos
entreguen listado de beneficiarios de juguetes de Navidad

María Teresa Urbina, directora de Desarrollo Co-
munitario de la Municipalidad de San Felipe.

• Hasta el viernes 28 de octubre tie-
nen plazo para realizar el trámite en
la oficina de la Dirección de Desarro-
llo Comunitario.-

La Municipalidad
de San Felipe exten-
dió el plazo para que
las juntas de vecinos
puedan entregar los
listados de niños y ni-
ñas que pueden reci-
bir juguetes esta navi-
dad. Dicho trámite se
debe realizar en la ofi-
cina de la Dirección
de Desarrollo Comu-
nitario (Dideco).

La directora de la
Dideco, María Tere-
sa Urbina, indicó
que «habíamos dado
como fecha inicial el
14 de octubre para
que las juntas de ve-
cinos pudieran ac-
tualizar el registro de
los niños y niñas que
son beneficiarios del
programa de navi-
dad, sin embargo,
vamos a extenderlo
hasta el próximo
viernes 28, de tal
manera que las jun-
tas de vecinos por fa-
vor hagan la actuali-
zación prontamen-
te».

En este mismo
sentido, Urbina deta-
lló que esto es «sólo
para los niños y ni-
ñas nuevos, nos re-
unimos con las juntas
de vecinos para expli-
carles cómo será el
proceso de este año,
recordar que entre-
gamos aproximada-
mente 5.500 juguetes
en la comuna. Ellos
tienen que traer una
planilla completada
que les entregamos a
las oficinas de la Di-

deco».
Asimismo, María

Teresa Urbina señaló
que «les hemos pedi-
do a las juntas de ve-
cinos que ellos actua-
licen, niños que han
llegado de otras co-
munas, niños que se
han cambiado dentro
de la comuna, la idea
es que ellos actuali-
cen esa informa-
ción».

REZA.- Nueve Avemarías duran-
te nueve días seguidos. Pide tres
deseos, uno de negocios y dos
imposibles; al noveno día publi-
ca este aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo creas.
                                P.A.
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Escuela de San Rafael ganó el concurso de la ‘Plasticotón’

Escuela San Rafael se quedó con el primer lugar de la ‘Plasticotón’ 2022.

• Iniciativa buscaba generar concien-
cia en cuanto al reciclaje en los me-
nores.-

La Municipalidad
de San Felipe finalizó
el concurso ‘Plastico-
tón’ que buscaba re-
colectar la mayor can-
tidad de plástico y ge-
nerar conciencia en
cuanto a la importan-
cia de incentivar el
reciclaje en los estu-
diantes. Los colegios
que participaron, lo-
graron recolectar una
gran cantidad de este
elemento contami-
nante del medio am-
biente, siendo el ga-
nador la Escuela San
Rafael.

Sylvana Vera,
directora (s) de la Di-
rección de Protección
del Medio Ambiente
(DIPMA), detalló que
«en relación a las
otras dos versiones
ha habido un aumen-
to importante tanto
por la participación
de las escuelas, así
como también por la
cantidad de kilos de
plástico que han jun-
tado. Esta actividad
crea el valor del reci-

claje, del compromi-
so y la participación,
de entender que el
planeta es nuestro, es
nuestra casa y que
debemos cuidarla.

«Yo creo que to-
dos nos vamos moti-
vados porque tiene
un premio, pero que
también le da senti-
do al cuidado del
medio ambiente que
tiene que comenzar
por las generaciones
más chicas, nuestros
estudiantes. Conten-
tos porque se ha do-
blado la cantidad de
kilos de plástico re-
colectado y las es-
cuelas que han par-
ticipado»,  agregó
Vera.

Por su parte, Ma-
ría José Cueto, ge-
rente de la empresa
FCF Gestión y Valori-
zación de Residuos, a
cargo del reciclaje de
todo este plástico,

sostuvo que «este
acto fue maravilloso
porque no sólo se ha-
bló de reciclaje, sino
que también de los
valores tras el reci-
claje, el trabajo que
hay para poder lle-
gar a valorizar los
residuos y eso es muy
importante porque
los chicos lo apren-
den desde ya. El com-
promiso es amplio
con el medio ambien-
te y eso nos enorgu-
llece».

Asimismo, Cueto
explicó que, con este
plástico, «nosotros lo
que hacemos con el
producto es hacer
nuevos envases. La
municipalidad con la
Dipma están por un
muy buen camino,
estas iniciativas van
en aumento y estas
actividades nos per-
mitirán recuperar
mucha más cantidad

de material recicla-
ble».

Los ganadores, la
Escuela San Rafael,
cuyos estudiantes
Antonella Gómez
de segundo básico, y
Lucas Vargas de
cuarto básico, conta-
ron que «fue diverti-
do, todo el colegio
pudo juntar botellas
y todo, lo pasamos
muy bien. Bonito, y
tuvimos tanto tiempo
buscando botellas
para poder ganar

este concurso y con-
tentos porque fue tan
lindo hacer el proyec-
to y ganar».

Finalmente, la
profesora de la Es-
cuela San Rafael, Ca-
roline Cruz, dijo
que «estamos certifi-
cados medio am-
biental en básico, en
el colegio venimos
trabajando hace bas-
tante tiempo el reci-
claje, las tapitas, bo-
tellas, colillas de ci-
garros. A los niños

los motiva, la prime-
ra vez se ganaron un
taca taca, después
implementos para
educación física; este
premio lo vamos a
utilizar en su fiesta
de fin de año».

El primer lugar
fue para la Escuela
San Rafael, el segun-
do lugar fue de la Es-
cuela Manuel Rodrí-
guez y la Escuela Al-
mendral se quedó con
el tercer lugar de esta
‘Plasticotón’ 2022.

Comenzó construcción del Centro Cultural y Emprendimiento en Llay Llay

Comenzaron obras de construcción del Centro Cultural y Emprendimien-
to en Llay Llay.

Edgardo González
Arancibia, alcalde de la
comuna de Llay Llay.

• El edificio estará emplazado en la
ex estación de trenes.-

Como una mane-
ra de recuperar un
espacio perdido en la
comuna de Llay Llay,
como lo es la ex esta-
ción de trenes, el mu-
nicipio de la ciudad
del viento ha impul-
sado un proyecto
para la construcción
de un centro cultural
en dicho espacio.
Pues bien, el sueño

ha comenzado a ma-
terializarse ya que,
tras años de espera,
las obras han inicia-
do.

Así lo informó el
alcalde Edgardo
González Aranci-
bia, quien destacó
que dicho proyecto
será ejecutado en dos
etapas. «La verdad
es que es un proyec-
to muy esperado y
anhelado por nues-
tra comunidad, po-
der recuperar ese es-
pacio que es parte de
la historia de Llay
Llay. Esta aventura
comenzó el 2018
cuando logramos el
usufructo con la Em-
presa de Ferrocarri-
les del Estado, y hoy

ya se comienza a
concretar, estamos
comenzando con la
construcción de un
centro cultural y de
e m p r e n d i m i e n t o
para nuestra comu-
na, con una inver-
sión en dos etapas
cercana a los 250
millones de pesos»,
indicó el edil.

En este mismo
contexto, Arancibia
agregó que «sin
duda, tiene un im-
pacto significativo
no sólo por lo que
vamos a hacer para
la cultura, sino que
además por lo que
significa ese edificio
para la historia de
nuestra comuna y
para nuestro patri-

monio cultural. Sin
duda que nos llena
de orgullo y alegría
estar recuperando
este espacio que ade-
más estaba perdido
y entregarlo en los
próximos meses a la
comuna».

Finalmente el al-

calde explicó que, si
en un futuro la esta-
ción vuelve a recibir
trenes de pasajeros,
no existirá ningún
problema para el cen-
tro cultural. «Parte
de las condiciones del
usufructo, la única
condición que ellos

nos pueden pedir la
estación de vuelta, es
si efectivamente hay
un proyecto de trenes
para pasajeros, y si
en algún momento se
logra concretar, feli-
ces entregaremos la
estación para eso»,
cerró.
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Municipio de Putaendo se querellará por
masivo envenenamiento de perros

Mirna Humeres, administradora municipal de
Putaendo.

• Desde la entidad edilicia asegura-
ron que buscarán justicia por este
nuevo y macabro hecho.-

La Municipalidad
de Putaendo informó
que interpondrá ac-
ciones legales por un
nuevo y condenable
caso de envenena-
miento masivo de pe-
rros en la comuna,
nuevo episodio que se
suma a una larga lis-
ta de acontecimientos
de este tipo.

Mirna Hume-
res, administradora
municipal de Putaen-
do, condenó el hecho
y señaló que, con esta
medida, se busca en-
contrar a los respon-
sables y hacer justicia
por la muerte de es-
tos animales. «La-
mentablemente no es
la primera vez que
sucede esta situa-
ción, de hecho el mu-
nicipio, por la grave-
dad que tiene, se ha
hecho parte en la
querella en cada uno
de los procesos que
ha habido de envene-

namiento. Y acá hay
algo que recalcar,
nuestra comuna tie-
ne la más alta taza
de violencia intrafa-
miliar, violencia es-
colar y la matanza
de perros tampoco
podemos decir que es
nueva, y esto tiene
que ver con la empa-
tía, con cuidar a
quienes viven con
nosotros, y las mas-
cotas son parte de la
familia».

En este sentido, la
administradora ade-
más sostuvo que «lo
más importante es
que las personas que
están haciendo estas
matanzas vayan a la
justicia, que poda-
mos realmente ver
que exista justicia,
que haya un castigo
para que esto no
vuelva a pasar. No es
posible que vengan
de afuera o de la mis-
ma comunidad y en-

venenen a las masco-
tas de las personas».

Respecto de las
acciones legales que
tomará el municipio
en este tema, Hume-
res indicó que «va-
mos a hacernos par-
te como en las otras
ocasiones, es comple-
jo porque lograr
identificar a quienes
perpetraron estos ac-
tos, no es tan simple,
pero sí haremos todo
lo posible en el ámbi-
to legal».

Asimismo, Mirna

Humeres manifestó
que «nosotros hemos
iniciado una campa-
ña que tiene que ver
con la adopción y se
ha financiado un
plan que permitirá
esterilizar mascotas,
vamos a tener la po-
sibilidad con esta ini-
ciativa de poder este-
rilizar mascotas, y
por favor, cuiden a
las mascotas, ojala
que podamos cam-
biar esta tendencia y
respetar y cuidar a
las mascotas».

Sería realidad para el verano 2023:

Nuevo Parque La Giganta abrirá próximamente sus puertas a la comunidad

De izquierda a derecha, arriba: Pablo Fontaine (fundador del Parque),
diputada Francisca Bello, concejal Rafael Sottolichio, Margarita Vega y
Juan Sepúlveda. Abajo, Nicolás Melo (fundador).

• Los fundadores del parque, en alian-
za con Fundación Tierra Austral, es-
peran recibir a turistas, familias y es-
tudiantes.-

Con el objetivo de
proteger cerca de 227
hectáreas del cerro La
Giganta, el antropó-
logo Pablo Fontai-
ne y el ingeniero en
recursos naturales
Nicolás Melo, en
alianza con Funda-
ción Tierra Aus-
tral, han estado tra-
bajando para abrir las
puertas de lo que será
un nuevo parque de
conservación natural,
‘Parque La Gigan-
ta’, ubicado en la co-
muna de Panquehue,
a pocos minutos de
San Felipe.

El nuevo parque
se espera esté opera-
tivo en los próximos
meses, debiendo ya
ser una realidad para
el verano 2023.

El nuevo parque
es el hogar de una
gran diversidad de
especies de flora y
fauna que sólo se
pueden encontrar en
esta zona. Parque La

Giganta entregará la
posibilidad de descu-
brir la naturaleza
única y vibrante de
un ecosistema semi-
árido, dominado por
la presencia de Mato-
rral Xerofítco y fauna
endémica como zo-
rros, el quique, la viz-
cacha, el degú y el
emblemático tucú-
quere, un ave noctur-
na que aparece en
nuestro billete de
cinco mil pesos.

Según señalaron
sus fundadores, se
busca que el parque
se convierta en un
nuevo punto turístico
del valle de Aconca-
gua y la región de Val-
paraíso, sumándose
al circuito de parques
como Parque Andino
Juncal y Parque Na-
cional La Campana.

De esta manera, se
espera que para la
apertura de sus puer-
tas lleguen turistas
nacionales e interna-
cionales, familias
aconcagüinas y estu-
diantes de toda la re-
gión.

«Es un espacio
para quienes buscan
una experiencia de
aprendizaje y descu-
brimiento de la na-
turaleza. Próxima-
mente tendremos
varios senderos
donde se podrán
avistar las diferen-
tes especies que ha-
bitan este lugar. Al-
gunos senderos se-
rán más cortos y
menos empinados
para quienes deseen
un paseo tranquilo,
y otros de mayor di-
ficultad para quie-

nes busquen realizar
actividad deportiva
de mayor exigen-
cia»,  indicó Pablo
Fontaine.

En tanto, la dipu-
tada aconcagüina
Francisca Bello
(Cs), manifestó que
se encuentra apoyan-
do esta iniciativa des-

de un comienzo. «Fui
invitada junto al
concejal de San Feli-
pe, Rafael Sottoli-
chio, a conocer este
proyecto y compro-
meternos con el cui-
dado del parque. Me
hace muy feliz pen-
sar que el valle de
Aconcagua avanza

en la protección de
sus espacios natura-
les, aunque sé que
hay amenazas mine-
ras latentes, por lo
que estaré atenta a
cualquier ayuda que
necesiten desde el
parque por esta si-
tuación», señaló la
parlamentaria.
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Diputado Longton pide al
gobierno no poner la lápida a

Liceos Bicentenario

El diputado Andrés Longton junto a diputados de la Comisión de Educa-
ción fueron la mañana de ayer a La Moneda a plantear la solicitud.

• Parlamentario apela al Presidente
Boric para que eche pie atrás en esta
materia, asegurando que «la educa-
ción es el pilar fundamental para te-
ner oportunidades en la vida, lucha-
remos para que incrementen los re-
cursos».-

El diputado de
Renovación Nacio-
nal, Andrés Long-
ton, asistió la maña-
na de ayer a La Mo-
neda junto a diputa-
dos de la Comisión
de Educación, para
solicitarle al presi-
dente que no ponga
fin a los Liceos Bi-
centenario, tras el
anuncio realizado
por el ministro de
Educación, Marco
Antonio Ávila.

«La educación es
el pilar fundamental
para tener oportuni-
dades en la vida. No-
sotros a través de la
ley de presupuesto
vamos a hacer todos
los esfuerzos que
sean necesarios para
que esta disminución
en los Liceos Bicente-
nario no sea una rea-
lidad, sino que todo lo

contrario. Vamos a
luchar para que se
incrementen los re-
cursos y tengamos
más liceos bicentena-
rio que colaboren a
tener una mejor edu-
cación en nuestro
país», afirmó el dipu-
tado.

En todo el país
existen 320 estable-
cimientos pertene-
cientes a la red, de los
cuales 27 se encuen-
tran en la región de
Valparaíso. En esta
línea, el parlamenta-
rio agregó que «esta-
mos hablando de

más de 250 mil
alumnos con sus fa-
milias detrás. Más
de 200 comunas que
han sido beneficia-
dos con estos Liceos
Bicentenario que
han entregado una
educación de calidad
y exitosa en nuestro
país. Estos liceos son
como una persona
jovial, con energía,
donde el mérito y el
esfuerzo era recono-
cido y recompensa-
do. Este gobierno ha
enfermado a esa per-
sona y hoy los están
dejando morir».

Cabe destacar
que de los 50 esta-
blecimientos públi-
cos con mejores pun-
tajes en la PDT 2021,
25 son Bicentenario.
Además, lideran con
el mejor puntaje en
12 de las 16 regiones,
convirtiéndose en la
primera opción para
los padres que pos-
tulan al Sistema de
Admisión Escolar
(SAE). Frente a esto,
el diputado dijo que
«el gobierno no pue-
de pretender que la
educación en nues-
tro país no tenga la

mirada que tienen
los LB, que son los li-
ceos preferidos y con
mejores resultados
académicos. Este
gobierno debe valo-
rar el mérito, debe
valorar el esfuerzo,
porque gracias a
esos resultados exi-
tosos hoy muchos jó-
venes pueden acce-
der a la educación
superior, y eso, pu-
cha que es valioso
para familias que no
han tenido la posibi-
lidad de tener a un
integrante de su fa-
milia en la educa-

ción superior. Le
pido al gobierno que
recapacite y eche
marcha atrás».

Algunos de los es-
tablecimientos del
Valle de Aconcagua
son el Liceo Maximi-
liano Salas Marchán,
Liceo Particular Mix-
to Los Andes y Liceo
Técnico Amancay en
Los Andes, Liceo Téc-
nico Profesional Pe-
dro Aguirre Cerda de
Calle Larga, el Liceo
Politécnico de Llay
Llay y el Liceo Bicen-
tenario Cordillera de
San Felipe.
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Senama entregó recursos a clubes de adultos mayores de la provincia

Representantes de los clubes beneficiados junto a la alcaldesa de San
Felipe, Carmen Castillo.

Este lunes a las 11
horas se realizó la en-
trega de recursos por
parte del Servicio Na-
cional del Adulto Ma-
yor (Senama), a los
clubes de Personas
Mayores de la provin-
cia de San Felipe que
se adjudicaron el
Fondo Nacional del
Adulto Mayor ‘Her-
nán Zapata Fa-
rías’. Fueron en total
88 los beneficiados en
las seis comunas de la
provincia, equivalen-
te a casi $79.000.000
(setenta y nueve mi-
llones de pesos).

La actividad, orga-
nizada por el Senama
y la delegación presi-
dencial provincial, se
realizó en el Teatro del
Liceo Roberto Hume-
res, contando con la
presencia de la alcal-
desa Carmen Casti-
llo; el alcalde de Pan-
quehue, Gonzalo
Vergara; la alcaldesa
subrogante de Pu-
taendo, Mirna Hu-
meres; el alcalde de
Llay Llay, Edgardo
González; el alcalde
de Catemu, Rodrigo
Díaz, y el alcalde de
Santa María, Manuel
León. También estu-
vieron presentes con-
cejales y coordinado-
res de las Oficinas de

Personas Mayores de
las distintas comunas
de la provincia de San
Felipe, además de la
directora de Desarro-
llo Comunitario
(Dideco), María Te-
resa Urbina.

La comuna que
más proyectos se ad-
judicó fue Llay Llay
que obtuvo financia-
miento para 22 inicia-
tivas. Con respecto a
esto, el alcalde de la
comuna, Edgardo
González, dijo estar
«contento, agradeci-
do de Senama, del
gobierno por cierto,
por esta iniciativa
que ya lleva varios
años y para nosotros
como comuna es par-
te también del traba-
jo que hacemos con
las organizaciones
constantemente, ase-
sorarlas y guiarlas
en la postulación de
proyectos. Eso nos
permite siempre po-
der estar obteniendo
un número alto de
proyectos de inver-
sión, que en definiti-
va se transforman en
mejor calidad de vida
y más oportunidades
para nuestros veci-
nos y vecinas».

En el caso de la
comuna de San Feli-
pe, el fondo benefició

a 19 clubes de perso-
nas mayores, con un
monto superior a los
$16.000.000 (dieci-
séis millones de pe-
sos). Los clubes san-
felipeños favorecidos
fueron ‘Cooperación
y Experiencia’, ‘Divi-
na Misericordia’,
‘Santa Teresita de
Bucalemu’, ‘Flor del
Inca’, ‘Los Patipe-
rros’, ‘Los Años Ma-
ravillosos’, ‘Regias y
Regios por siempre’,
‘Los Intocables’, ‘Los
Girasoles’, ‘Mis Me-
jores Momentos’,
‘Sonrisa y Amistad’,
‘Moisés del Fierro y
Arcaya’, ‘Los Buenos
Muchachos’, ‘Mati-
ces’, ‘Las Palmeras de
Parrasía’, ‘La Bella
Edad’ y ‘Flor de la
Esperanza’. Además
del grupo folclórico
‘Brisas del Valle’.

«Agradecer al
Servicio Nacional del
Adulto Mayor, por-
que esta considera-
ción de toda nuestra
provincia, de nuestra
comuna, de fondos
para cada uno de es-
tos clubes de adulto
mayor, es muy nece-
saria para distintos
temas que muchas
veces se invisibilizan
como una necesidad
por la falta de fondos.

Hoy día, viendo to-
dos los montos que se
les están entregando
a cada una, es una
gran alegría por el
hecho de que vemos
que muchos de estos
clubes van a poder
cumplir con muchos
sueños que estaban
en pausa, esperando
para poder contar
con estos fondos»,
comentó Carmen
Castillo, alcaldesa
de San Felipe, con
respecto a los clubes
de personas mayores

beneficiados.
Finalmente, el

coordinador regional
del Senama, Diego
Díaz, se refirió a los
88 beneficios de la
provincia, en especial
de las más rurales de
la zona, donde dijo
estar «súper conten-
to por la cantidad de
proyectos adjudica-
dos acá en la provin-
cia, también por la
relevancia de comu-
nas que normalmen-
te son consideradas
como comunas chicas

o que no tienen tanto
protagonismo y lo-
graron tener una im-
portante adjudica-
ción, principalmente
las comunas de Llay
Llay y Putaendo, lo
que quiere decir que
estamos en un rumbo
correcto, estamos lle-
gando cada vez a las
comunas más rura-
les, a las que históri-
camente se han visto
más perjudicadas
por la centralización,
por la lejanía y he-
mos logrado ayudar-
las en su cobertura».

Cabe destacar que
en la actividad tam-
bién estuvieron pre-
sentes el alcalde de
Panquehue Gonzalo
Vergara, la alcalde-
sa subrogante de Pu-
taendo Mirna Hu-
meres, el alcalde de
Catemu Rodrigo
Díaz y el alcalde de
Santa María Manuel
León. También estu-
vieron presentes con-
cejales y coordinado-
res de las oficinas de
Personas Mayores de
las distintas comunas
de la provincia de San
Felipe, además de la
directora de Desarro-
llo Comunitario
(Dideco), María Te-
resa Urbina.
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Fin de semana de contrastes para el balompié amateur aconcagüino

Llay Llay fue sede del básquet aconcagüino

Frutexport cumplió una gran actuación en el Polideportivo de Llay Llay.

Durante algunas
horas del sábado úl-
timo, el Polideporti-
vo de Llay Llay se
convirtió en el epi-
centro del baloncesto
aconcagüino al alber-
gar una fecha íntegra
del torneo de Clausu-
ra de la Asociación de
Básquetbol Alejan-
dro Rivadeneira
(ABAR).

Los resultados
que arrojó la jornada
disputada en Llay
Llay fueron los si-
guientes:

Sábado 22, Poli-
deportivo de Llay Llay

Sonic 40 – Fru-

El capitán de San Esteban, Marcelo Herrera, jun-
to a sus compañeros Juan Santibáñez (Der) y
Wilson Hablares (Izq).

Estrella de Prat de Llay Llay se instaló entre los 16 mejores del Regional
de clubes.

Alegrías y triste-
zas dejaron las jor-
nadas del sábado y
domingo último
para el fútbol aficio-
nado aconcagüino,
esto a raíz que la se-
lección Sénior de
San Esteban no
pudo coronar con un
título su brillante

actuación en el tor-
neo Regional de su
categoría,  al  caer
por 2 goles a 0 ante
su similar de Noga-
les; mientras que, a
nivel de clubes, cin-
co cuadros de la
zona se metieron
dentro de los mejo-
res de su categoría.

PIERDE LA
FINAL

En la gran final
disputada el sábado
en el estadio Munici-
pal de La Ligua, el
combinado andino
(San Esteban) termi-
nó sucumbiendo ante
un rival muy ordena-
do, que pese a tener
un hombre menos a
raíz de una expulsión,
supo aguantar y pegar
en los momentos pre-
cisos para quedarse
con el pleito, que
aparte de los honores
daba también los pa-
sajes para ser el re-
presentante de la
Quinta región al Na-
cional que se jugará
en la comuna de Mo-
lina durante el verano
de 2023.

AVANZAN EN EL
REGIONAL DE
CLUBES

En tanto, durante
el domingo, cinco
equipos de esta zona
del valle de Aconca-

gua lograron avanzar
a los octavos de final
del Regional de clu-
bes, que busca al se-
gundo equipo de la
región para el Nacio-
nal Norte.

Mucha atención
había en lo que pudie-
ran hacer los conjun-
tos sanfelipeños de
Juventud La Troya y
Unión Delicias, a raíz
que si ambos logra-
ban sortear con éxito

sus respectivos desa-
fíos, quedarían empa-
rejados en la ronda de
los 16 mejores, cosa
que hicieron con cate-
goría ya que los troya-
nos vencieron 3 a 0 a
Placilla, mientras que
Unión Delicias se
mostró muy sólido al
golear por 4 a 0 a Gui-
llermo Fuenzalida.

Otro que también
supo de goleadas fue El
Roble de Llay Llay,
cuadro que aplastó por
5 tantos a 0 a Juven-
tud Rodelillo de la aso-
ciación Barón. El ba-

lompié de la ciudad del
‘Viento Viento’ celebró
también el paso a oc-
tavos de Estrella de
Prat, que se instaló en
la siguiente ronda tras
despachar a Unión Be-
llavista por 3 a 2.

La siguiente fase
del Regional de clubes
express contará con la
presencia de los si-
guientes equipos de la
zona: Unión Delicias,
Juventud La Troya,
El Roble, Estrella de
Prat y Juventud Po-
bladores de Santa
María.

texport 53 (Primera)
Canguros 58 –

CLB (Calle Larga) 66

(Ascenso)
CLA 58 – CMB 50

(Primera)

Llay Llay Basket
41 – Iball 73 (Ascen-
so)
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AMOR: No se encierre en sus pensamien-
tos ya que las demás personas no son adi-
vinas. SALUD: Si se arriesga deberá asu-
mir las consecuencias. DINERO: Es tiem-
po de minimizar los gastos al máximo an-
tes que el mes termine. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 26.

AMOR: Debe ser cauteloso/a para no agran-
dar más las cosas o de lo contrario le costará
mucho más solucionar todo. SALUD: No se
deje llevar por la ira. DINERO: Lo financiero
puede mejorar, pero esto debe ir ligado a un
trabajo más constante de su parte. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 17.

AMOR: La mentira siempre sale a flote, in-
cluso si se empeña mucho en ocultarla. Ten-
ga cuidado y no haga este tipo de cosas. SA-
LUD: Ojo con tener una actitud irresponsa-
ble. DINERO: Cuidado de caer en actitudes
de avaricia, eso nunca será algo positivo.
COLOR: Terracota. NÚMERO: 9.

AMOR: El rencor solo le conducirá a una pro-
funda sensación de dolor en el corazón. SA-
LUD: Controle su carácter para no explotar a
la primera, eso no le hace bien. DINERO:
Enfoque sus competencias con la finalidad de
lograr lo más pronto posible sus objetivos.
COLOR: Violeta. NÚMERO: 18.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Debe esforzarse más para mantener
una buena comunicación con las personas de
su entorno, eso permite solucionar los con-
flictos. SALUD: Mejore sus hábitos. DINERO:
Dejar las tareas a medias en su trabajo gene-
rará consecuencias. COLOR: Negro. NÚME-
RO: 30.

AMOR: Un conflicto puede arruinar todo lo que
ha logrado avanzar con esa persona. SALUD:
Disminuya el consumo de alimentos con ex-
ceso de grasa. DINERO: Usted se debe crear
la oportunidad, si quiere salir adelante enton-
ces se la debe jugar. COLOR: Amarillo. NÚ-
MERO: 36.

AMOR: Nada que tenga que ver con el cora-
zón se debe tomar a la ligera. SALUD: Bus-
que la forma de eliminar ese exceso de estrés
que le invade. DINERO: Tómese su tiempo
para analizar las cosas. No le recomiendo to-
mar decisiones de trabajo que puedan afec-
tar su futuro. COLOR: Rojo. NÚMERO: 37.

AMOR: La honestidad será su mejor aliada a
la hora de ver que sucede en esa relación.
SALUD: Controle sus impulsos, debe cuidar-
se y no ser irresponsable. DINERO: Debe
perseverar y no rendirse cuando las cosas se
pongan complicadas en el trabajo. COLOR:
Verde. NÚMERO: 35.

AMOR: Usted está rodeado/a de amor, pero
el dolor hace que su visión se nuble. No vea
todo de una forma tan negativa. SALUD: Los
vicios pueden salirse de control si es que no
tiene más cuidado. DINERO: Ojo con esas
cuentas pendientes. COLOR: Celeste. NÚME-
RO: 2.

AMOR: No es bueno comenzar un conflicto
con una amistad ya que puede terminar más
mal de lo que cree. SALUD: Cuide a los su-
yos, sea responsable y evite contagiarse. DI-
NERO: Use sus habilidades de líder para lo-
grar más objetivos en su trabajo. COLOR:
Turquesa. NÚMERO: 54.

AMOR: No cierre su corazón por completo o
evitará que buenas personas se puedan acer-
car a usted. SALUD: Aléjese lo más que pue-
de del alcohol durante este día. DINERO: Pon-
ga al día sus compromisos, sea siempre muy
responsable en sus cuentas. COLOR: Azul.
NÚMERO: 11.

AMOR: Puede haber consecuencias si esa
persona comienza a sentir distancia entre us-
tedes. SALUD: Aléjese de cualquier energía
negativa. DINERO: Los conflictos laborales no
hacen bien al equipo de trabajo y menos cuan-
do es por temas personales. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 13.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902
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Chofer de bus agrede a encargada del sanitario del Terminal
Rodoviario porque no tenía sencillo para darle vuelto de 10 mil pesos

En este lugar se habría producido la agresión
física.

Nelson Leiva, adminis-
trador del Terminal de
Buses de San Felipe.

La encargada de co-
brar el acceso al servi-
cio higiénico en el Ter-
minal Rodoviario de
San Felipe, fue agredi-
da por el conductor de
una empresa de buses
porque al momento de
cancelar el ingreso con
un billete de diez mil
pesos, la mujer le mani-
festó que no tenía sen-
cillo para darle vuelto,
respuesta que desató la
ira del conductor que
comenzó a insultarla

hasta terminar agredién-
dola con una bofetada
en la mejilla derecha.

Nuestro medio con-
versó con el administra-
dor del recinto, Nelson
Leiva Estay ,  quien
consultado por este in-
cidente, señaló: «Pri-
mero que nada el con-
ductor de la empresa de
buses Pullman Bus vino
acá a ocupar los servi-
cios del baño. Al pare-
cer prácticamente se
puso bastante insolen-
te y agredió a la perso-
na que está encargada
acá del baño. Ella dio
cuenta de la agresión
que sufrió y nosotros
como medida de coope-
ración llamamos a la
patrulla de Carabine-
ros, los cuales se hicie-
ron presente en menos
de 5 minutos acá y a la
señora Griselda la lle-
varon a constatar lesio-
nes. Una vez que llegó

de allá buscó los meca-
nismos legales para
hacer una demanda
hacia esta persona y
posteriormente tuvimos
contacto con la perso-
na que está encargada
de la empresa Pullman
Bus, que es el jefe de
servicios Pullman Bus
Costa, Aldo Fuenzali-
da, el cual determinó,
según lo que indicó él,
de que la empresa lo te-
nía en sumario y prác-
ticamente lo iban a
despedir por razones
de que no se puede
agredir a nadie acá al
interior, y menos a una
mujer. Estamos mal en
la parte mental de al-
gunas personas acá,
porque prácticamente
todos los hechos han
sido por agresiones, es-
pecialmente», dice.

- Don Nelson,
¿cuál viene siendo el
motivo? Se habla de

que vino a cancelar
con un billete de 10 mil
pesos.

- Claro, justamente
tenía un billete de alta
denominación. La se-
ñora le indicó que tenía
que pagarle con senci-
llo y eso alteró a esta
persona, empezó a in-
sultarla, se escuchaban
hasta acá los insultos,
porque es una oficina
contigua que está a la
administración, y real-
mente al salir ya había
pasado el tema. Pero yo
conversé con el con-
ductor y le indiqué,
prácticamente le refuté
todo lo que había he-
cho, y el tipo me igno-
ró. Entonces llamamos
a Carabineros y vinie-
ron para acá, un oficial
le tomó los anteceden-
tes correspondientes, la
llevaron al hospital y le
hicieron la constatación
de lesiones. Lo más

importante que ella está
bien en estos momen-
tos, pero me imagino
que psicológicamente
nadie esperaba una
agresión de nadie aquí,
o sea todos tenemos
que trabajar tranquilos
nomás, esas son las ex-
pectativas nuestras en
nuestros lugares de tra-
bajo.

- Nos decían que
fue una ‘cachetada’ en
el rostro.

Escuela Pablo Neruda de San Esteban:

Con huerto escolar promueven cuidar naturaleza y alimentación saludable
Alrededor de 50

alumnos y alumnas de
primero a octavo bási-
co de la Escuela Pablo
Neruda de San Esteban,
han aprendido de dón-
de vienen los alimentos
que adquieren, cómo se
producen y así van co-
nociendo sobre las die-
tas saludables y tam-
bién del trabajo en
equipo.

La profesora encar-
gada del huerto escolar
en el establecimiento,
Agustina Mella,  ex-
plicó que el objetivo es
educar respecto a la
importancia de respe-
tar a la naturaleza, co-
nociendo la manera de
producción de los ali-
mentos: «El huerto es-
colar se implementó ya
desde hace unos años,
se ha tomado como
parte de uno de los se-
llos escolares. La idea

es que los alumnos ten-
gan un espacio de
aprendizaje al aire li-
bre, en donde aprenden
a cultivar, a sembrar y
también de que tomen
una conciencia de te-
ner una vida saluda-
ble,  y l levar estos
aprendizajes a sus ho-
gares», señaló la pro-
fesional.

Sobre el cuidado y
mantenimiento del
huerto escolar, son los
jóvenes estudiantes,
bajo un trabajo coordi-
nado con los docentes,
quienes realizan esta la-
bor. Produciendo una
gran diversidad de ver-
duras y plantas, tales
como lechuga, zanaho-
ria, tomates, zapallos,
papas, entre otras, las
cuales son fertilizadas
de manera natural por la
composta que ellos mis-
mo realizan, con el ob-

jetivo que el alumno
observe y conozca los
ciclos en el medio am-
biente.

«Es muy importan-
te contar con este es-
pacio (huerto escolar),
ya que es nuestro lugar
natural, en donde po-
demos estar tranquilo,
afuera de las salas. Y
aprendimos sobre jar-
dinería, las plantas, de
todo en verdad»; «La
importancia es apren-
der, cultivar y cose-
char cosas,  ya que
traen muchos nutrien-
tes»; «Es importante
para mí cuidar las
plantas y lo que he
aprendido también es
cuidar el agua y reci-
clar», fueron las pala-
bras de algunos de los
estudiantes pertene-
cientes del Taller de
huerta escolar.

Por parte del muni-

Esta iniciativa es una herramienta más para
avanzar hacia una educación medioambiental en
la comuna, en donde se busca sembrar con es-
tas acciones un sentido de responsabilidad.

cipio, el encargado de
M e d i o a m b i e n t e ,
Eduardo Mercado ,
evaluó positivamente
este espacio, señalan-
do: «Considero que es
vital incorporar este
tipo de conocimientos
en los establecimientos
educacionales y las
otras áreas de la comu-
nidad, ya que la sobe-
ranía alimenticia y la
capacidad de poder
obtener recursos de la
tierra es vital y se vuel-
ve muy valiosa en estas
condiciones económi-
cas y medioambienta-
les que vive el mundo
en sí».

Sobre lo mismo, el
profesional  agregó
que «es importantísi-
ma la misión que la
profesora encargada
del huerto, de poder
comunicar a las nue-
vas generaciones so-

bre trabajar la tierra
y poder adentrarse en
el mundo de la agri-
cultura. Muchas per-
sonas en San Esteban
trabajan de la vida
campesina y creemos
que es vital que esto se
traspase al resto de la
comunidad y empiece
a empoderarse de los
espacios públicos y de

los espacios escolares
para poder generar
alimentos de calidad y
saludables».

Desde el municipio
señalaron que se está
buscando implementar
estas iniciativas en otros
establecimientos educa-
cionales y con las co-
munidades de San Este-
ban.

- Exactamente, ella
tenía la mejilla del lado
derecho, ahí mostraba el
impacto, el golpe. Me
imagino que fue a mano
abierta porque esto ya
no tiene nombre; una
agresión de un hombre
a una mujer.

Señalar que el valor
del ingreso al sanitario
es de 250 pesos y la
agresión fue este día
jueves alrededor de las
12:30 horas.


